

El Eco Toledano

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Redacción y Administración:

Comercio, 12 (Imprenta Moderna)

Propietario:

Antonio Garijo

FRANQUEO

CONCERTADO

Consultorio-Clinica Operatoria

DEL DOCTOR GARCÍA CAPPA

Fundada en el año 1906.

Cuesta de los Pascuales, núm. 8, telf. 210.--TOLEDO

CONSULTA

de enfermedades de la vista, garganta, nariz, oídos y cirugía general, á cargo del **Dr. García Cappa**, del Hospital de la Princesa y del Real Dispensario Antituberculoso Príncipe Alfonso.

Martes y viernes: de 11 á 1 y de 2 á 5. En Madrid: todos los días (excepto los citados) de 2 á 5.—Santa María, 6, pral.

Se aplica el 606 y se inyectan tuberculinas.—Este Consultorio se halla abierto todos los días, de 3 á 4, para la curación de enfermos en tratamiento, á cargo de los Practicantes

D. Valentín L. Ayllón y D. Fernando González.

CONSULTA

de enfermedades de la matriz, vías urinarias, piel y sífilis, á cargo del **Dr. Fernández Criado**, del Hospital de San Juan de Dios y de la Facultad de Medicina (Hospital de San Carlos).

Todos los domingos: de 11 á 1 y de 2 á 5.

En Madrid: todos los días, de 2 á 4.

Atocha, 66, 1.º

Sanción municipal.

Todos sabemos que los concejales que forman los Ayuntamientos de los pueblos, son los mandatarios de éstos.

Respecto á las obligaciones que el cargo les impone, no hemos de ser nosotros quienes vayamos á exponerlas, pues claramente están definidas en las leyes que rigen la vida municipal.

El Ayuntamiento toledano acaba de sancionar el deseo de una gran parte de los vecinos, acordando la supresión de la tarifa adicional de consumos.

El asunto había despertado un excepcionalísimo interés en la opinión pública, y ésto determinó el que á la sesión que fué acordada la supresión, bajara un número de vecinos, aunque no el que todos nos figurábamos.

Iniciado el debate entre los papás, cada uno expuso su opinión, favorable ó no, á excepción del Sr. Muro, á la supresión de la tarifa.

¿Hizo mal? ¿Hizo bien?... Lo que sí es cierto y verdad, es que el Sr. Muro, decano de aquella Corporación, hombre que siempre ha demostrado profundos conocimientos en la hacienda municipal, lle- gado á la sesión desligado de toda acción política, sin opresión, libremente, con independencia, principal patrimonio del antiguo demócrata; y precisamente por eso, habló como habló y dijo lo que dijo.

Al alzar la voz, al intervenir en el debate, lo hacía de corazón, creyendo firmemente y de buena fe, que su criterio era acaso el único que opinara en la conveniencia de que en los actuales momentos no desapareciera la tarifa; para lo se fundaba en algo, muy digno de tenerse en cuenta; pero después, cuando se algo se afirmaba por la presidencia que había desaparecido, el Sr. Muro, cambiaba de opinión y votaba en sentido favorable á la supresión.

El Sr. Muro, trataba de poner á salvo su responsabilidad en el porvenir; por eso demandaba escrupulosa atención al secretario en la redacción del acta correspondiente, en cuanto con sus manifestaciones se relacionara.

Y.... ¿Sabeis por qué variaba de opinión este antiguo concejal? Por lo que todos lo hubiéramos hecho; es más, lo hacemos, y lo hacemos porque ante una declaración tan rotunda, tan categórica, tan públicamente manifestada en plena sesión por el alcalde accidental Sr. Ortiz Pedraza, de que el Municipio toledano no precisa de las cantidades que por consumos percibe, porque, sin crear nuevos impuestos, con lo que recauda de servicios, al parecer hasta ahora ignorados por la Comisión de hacienda, tiene bastante para sobreponerse á cualquier conflicto de orden económico, no hay más remedio que admitirlas como veraces: pues de no ser, nuestro primer teniente de alcalde no se hubiera permitido hacer tal afirmación, pues no es lógico suponer que tales declaraciones se hagan ante una Corporación oficial y en público, por el sólo hecho de ser una creencia particular.

Bien hizo el Ayuntamiento en votar en este caso la supresión de la tarifa.

La sanción municipal está dada al asunto, falta la de la Junta de Asociados.

El tiempo será el encargado de aplaudir ó censurar el acuerdo.

Nosotros no hemos de ir jamás en la oposición de las cosas justas.

INFORMACIÓN DE HACIENDA

Expediente de partidas fallidas.

Aprobados provisionalmente por la Comisión de Evaluación en la junta celebrada el día 28 de Agosto último, los expedientes de partidas fallidas de los individuos y por los conceptos que se expresan en el *Boletín Oficial* de la pro-

vincia, se hace público por aquel periódico, á fin de que en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 115 de la instrucción de apremio de 26 de Abril de 1900, puedan hacerse por los individuos que se crean perjudicados en la Administración de Hacienda, Secretaría de la Comisión de Evaluación, cuantas reclamaciones juzguen pertinentes á su derecho, durante el plazo de cinco días, contados desde el siguiente al en que termine de publicarse en los periódicos oficiales, pasados los cuales serán aprobados definitivamente por la referida comisión de evaluación, y las cantidades que éstos arrojen serán á más repartir entre los demás contribuyentes.

UNO MAS

En la ya numerosa comunidad periodística toledana acaba de ingresar un nuevo colega.

Ayer cumplió la visita oficial de cortesía en nuestra Redacción.

Al afectuoso saludo que en primer término de su editorial estampa, y que de modo particularísimo dirige á la Prensa local, para la que confiesa que siempre sabrá tener las atenciones, cortesía y respeto que el compañerismo impone y la cultura dicta, hemos de corresponder á *La Decisión*, que éste es el nombre del nuevo colega, con otro saludo tan afectuoso como el suyo.

Ya lo dijimos al nacimiento de *Zeta*; cuando vemos un nuevo periódico en Toledo, lejos de disgustarnos, nos alegra, nos satisface, porque en él vemos al legal compañero que ha de compartir con nosotros los sinsabores y disgustos á que á cada paso y momento da lugar la poco envidiable profesión que ejercemos.

La Decisión, declara en su cabecera, que es un periódico semanal é independiente y en la exposición de su programa, dice: «De sobra es conocido cuanto está al alcance de un periódico, cuando éste se siente animado de inmejorables deseos, y somos nosotros los más llamados á exponerlos, puesto que, siendo los más insignificantes representantes de la Prensa local, ni ostentamos títulos para ello, ni aunque los ostentáramos nos creeríamos capacitados para semejante empresa, innecesaria en todo caso.

Basta, por tanto, á nuestros propósitos manifestar que deseamos merecer el favor del público, por el cual, así como por cuanto sea en beneficio de esta ciudad, pondremos á contribución todos nuestros esfuerzos y que celebraremos que nos sea dable realizar la misión que nos hemos impuesto».

Celebramos, por tanto, poder contar con un compañero que comulga en nues-

tras ideas de independencia, y que siempre será uno más que nos auxilie en la labor cotidiana, de desinterés y amor hacia el progreso y bienestar de esta hidalga capital, si bien no hemos de admitir el exceso de modestia con que se presenta en público, pues de antiguo conocemos á varios de sus redactores, con su amistad nos honramos y sabemos que han luchado en periódicos, y, por tanto, sobradamente pueden ostentar el título de periodistas.

EL ECO TOLEDANO, se ofrece incondicional á *La Decisión*, para quien desea toda clase de prosperidades.

La «Cruz Roja Española».

Señor director de EL ECO TOLEDANO.

Muy distinguido señor nuestro: Apremiantes é ineludibles deberes de humanidad imponen á las almas nobles y magnánimas la obligación de no permanecer indiferentes ante los sangrientos horrores que produce la cruenta lucha que, con heroísmo sin segundo, se desarrolla en los Balcanes.

El cristiano principio de fraternidad universal, obliganos á todos á procurar, por cuantos medios estén á nuestro alcance, el alivio y remedio de las horribles desgracias que la guerra ocasiona.

A la Cruz Roja está encomendada en el mundo entero misión tan caritativa, que á maravilla cumple, para gloria del Instituto, cuya creación es honra y prez del siglo XIX; pero la Cruz Roja no es egoísta; y aunque mucha sería su legítima satisfacción al concentrar, con manifiesta garantía de eficacia, los dones generosos de la esplendidez española, lo que anhela *ante todo, y sobre todo*, es que no falten á nuestros hermanos, que en el Oriente son víctimas del ardor bélico, los socorros que sabe prodigar, sin tasa, la tradicional hidalguía de nuestros compatriotas.

Por eso acudimos á la más poderosa representación de la opinión pública, á la que irresistiblemente la dirige y seguramente la forma, á la Prensa periódica, en demanda de que, con los medios insustituibles de que dispone, excite los hidalgos sentimientos de caridad, la solicitud piadosa en favor de los heridos y enfermos, de los huérfanos y de las viudas de los países beligerantes.

Cada uno envíe su ofrenda á donde sus simpatías le dicte y su afecto le aconseje, importando poco el conducto y el destino con tal que llegue sin tardanza, y sepan todos que si á la Cruz Roja Española se la honra, eligiéndola por intermediaria, ha de responder cumplidamente, como de costumbre, á la confianza que en ella se deposite.

Pero de todos modos, sea cualquiera el pensar y el sentir de esa ilustrada Redacción, en este punto concreto, no deje de atender nuestra súplica, y hagan práctica y eficaz nuestra iniciativa, mediante su caballerosa y desinteresada propaganda.

Creáenos, señor director, suyos afectísimos y agradecidos amigos.—El presidente de la Comisión permanente, *César Ordás Avencilla*.—El secretario general, *Juan P. Criado y Domínguez*.

NOTA. En las oficinas de la Asamblea Suprema, Atocha, 65, 1.º, se reciben toda clase de donativos en metálico, pudiendo cada donante designar libremente el

Comité Central de la Cruz Roja al que quiera se envíe su limosna (Grecia, Serbia, Bulgaria, Montenegro ó Turquía). En caso de no expresar su deseo, el donativo se distribuirá, por partes iguales, entre los cinco Comités.

Apuntes bibliográficos.

Sol y Sombra.

Esta revista taurina publica en su último número magníficas informaciones de las corridas celebradas últimamente en las poblaciones aficionadas á la tauromaquia.

En la portada lleva impreso el retrato de D. Julián Echevarría, nuevo empresario provisional de la plaza de toros de Madrid.

Siguen después en sucesivas páginas *Punteret* toreando de capa en la corrida celebrada el 20 de Octubre en la plaza de México, y *Torquito* descabellando al segundo toro en el mismo redondel, *Gabardito* en el segundo toro, *Aragonés* en el tercero y *Fuentes* en el cuarto, en la plaza de Madrid.

Varias fotografías de la tiente celebrada en la dehesa de San Pelayo (Zamora) con la ganadería del marqués de Villagodio.

Toros en Bayona, con una caída y *Vázquez* al quite, una vara y los matadores al quite y *Gaona* en el segundo toro.

Corridas de feria en Jaén, cuyas fotografías son: los matadores antes del paseo y jinete saliendo á pedir la llave.

Novillada celebrada en Bilbao el 3 del corriente, con una vara en la segunda lidiada y *Ale* al quite, cogida de *Cocherito chico* por el segundo é *Improvisso* en el tercero.

Informaciones de la novillada celebrada en Barcelona el 20 del pasado y otras de la corrida celebrada en Lima.

Reglones al trascuerno.

Noel y «los otros» ¡Fiebre de pitones!

Después de las predicaciones de Noel parece ser que el partido anti-taurino proyecta actualmente formar su liga en toda regla, inspirándose sus trabajos en las declaraciones que el sabio repúblico hizo en Sevilla y en las ideas mantenidas por la sociedad protectora de animales. Yo creo que los iniciadores no lograrán el que los personajes influyentes apadrinen sus ideales, al solicitar—como se dice—de los Poderes Públicos reformas radicales que quiten al espectáculo su aspecto sangriento. La masa popular, desde luego, les armaría la guerra, pues se formaría un partido más fuerte, más compacto, que, irritado, combatiría todo género de variaciones que privasen á las corridas de toros de sus lances característicos. Los taurófilos creen, con razón sobrada, que á la fiesta española se la quiere ir privando, por ejemplo, del aliciente de la suerte de varas, por considerarlo repugnante, y que paulatinamente vaya cayendo luego por sí sola. Esto es, que suprimirla de raíz comprenden la imposibilidad, pero que á fuerza de hacer á la fiesta sangrias, habría de agonizar y morir. ¡No está mal pensado, en teoría! Pero..... ¿quién es el ministro que se atreve á proponer á las Cortes la supresión de las suertes de varas y suprema? ¡Seguramente, se constituiría para derribarlo una asamblea nacional, de traje corto y coleta, más poderosa que la alianza balcánica!

No por eso dejamos de comprender igual que Noel, los adeptos á la fiesta de los toros, que la parte más repugnante de ella, y que sirve de fundamento á sus detractores, es aquella en que se expone á un indefenso caballo á ser víctima de la fiera de los cornúpetos que sacian en él sus instintos brutales, acometiéndole con sañudo empuje y cebándose en sus despojos con la feroz irritabilidad que les produce el castigo á que el picador les somete. Pero no dejamos tampoco de reconocer, que si la suerte de *puya* la ejecutasen los picadores con sujeción estricta á las reglas que la experiencia de los inteligentes maestros ha establecido para el mayor lucimiento de la fiesta, serían menores los sacrificios y muy exiguo el número de las víctimas, quedando algo atenuada la repugnancia que, á todo hombre culto y humanitario, producen los lances del primer tercio de la lidia de reses bravas. Pero aquí no se trata de emitir opinión concreta sobre tan debatido asunto, que como obra del tiempo y de la raza española, uno y otra que lo trajeron, serían también los encargados de llevárselo. ¡Hoy por hoy no, pese á Noel y á toda la liga anti-taurina! Reconózcase que el tan cacareado espectáculo ofrece grandiosas ventajas, por múltiples conceptos, sobre todo á los individuos que entienden en su desarrollo, desde el matador de toros hasta el mozo de mulas, por lo cual se explica, en parte, su arraigo y popularidad. No cabe duda que esa afición está en «la masa de la sangre» de gran número de españoles, hasta en los vecinos de aquellas localidades, que por su modestia no han podido construir un circos taurino en condiciones técnicas, y utilizan para tal objeto la plaza del pueblo en la cual se improvisa, como sabemos, un *coso* que llena todas las necesidades del momento, y cuyas deficiencias no disminuyen el entusiasmo ni aminoran el regocijo, sino que, por el contrario, lo aumentan, proporcionando más atractivo á la fiesta, verdaderamente popular en estos casos. ¡Triste es decirlo, pero es una verdad que pone de manifiesto la gran afición á los toros y el retrato de la decadencia nacional!

En nuestros pueblos, grandes y chicos, antes faltará local adecuado para la escuela de primeras letras, y dinero para pagar al maestro, etc., que la correspondiente *corridita* con motivo de la feria ó fiesta del Santo Patrono.

No hay que darle vueltas; la fiesta nacional trastorna el juicio á más de cuatro. Porque es preciso convencerse de que son muy pocos los que echan pestes del arte del Sr. Montes (que en paz descansa), y muchos los honrados que *se les han subido los cuernos á la cabeza* y no hay Dios que los resista. ¡Qué *latas* dan, Dios mío! ¡Maldito cuernos!

VERDE Y ORO.

Espectáculos.

Teatro de Rojas

El cronista consulta con el reloj, ese fatal indicador del tiempo, que siempre se mueve tra ante los ojos del hombre con la misma rapidez, porque rápida es la vida, como dijo el filósofo, y ve que la hora anunciada por la empresa de Rojas para el comienzo del espectáculo es llegada; abandona la tertulia en que se hallaba y, apresuradamente, llega hasta el elegante coliseo de la plaza Mayor

NOTICIAS

El mal estado en que se halla el empedrado de la calle de la Libertad, es causa de que se haga intransitable el paso por dicha vía y de que no pueda circular con libertad el numeroso público que por allí concurre, con motivo de encontrarse en aquella calle las oficinas del Gobierno civil, las de Hacienda y otras.

Contando sesenta y ocho años de existencia, ha fallecido en Almonacid de Toledo el Sr. D. Agapito Cano y López de la Torre, el día 9 de los corrientes.

Sentimos sinceramente la pérdida de tan apreciable señor, con quien nos ligaban lazos de verdadera y franca amistad, asociándonos al duelo que aqueja á la familia del finado.

Botas de paño á 2,50 pesetas el par, en casa de **Garijo**, Zocodover, 10.

Se halla vacante, por renuncia del que la desempeñaba, la plaza de médico titular de la villa de Maqueda, dotada con el sueldo anual de 1.500 pesetas, la de Secretario del Juzgado municipal de Navahermosa y una de escribiente en la Secretaría general de la Universidad central, dotada con 1.250 pesetas anuales.

Esteras buenas, bonitas y baratas, las tiene **TEODORO DIAZ**, calle de Venancio González, núm. 11, Toledo.

Visitad esta casa y encontrareis la estera de pleita blanca y de color; cordelillos, reales, sargas, doble telas de pita alfombrada, terciopelo ruso y alfombrillas de todas clases y tamaños, y felpudos blancos dobles, á precios económicos.

No equivocarse: (Junto á Zocodover).

Tenemos referencias de un robo de escasa importancia cometido en esta población, pero hasta tanto no comprobemos oficialmente lo que haya de cierto, no damos detalle alguno del asunto.

Tribunal de las oposiciones á la canongía vacante en esta Catedral Primada, ha formado la terna siguiente: Primer lugar, D. Inocente Aznar, ecónomo de una parroquia de Valdepeñas (Ciudad Real); segundo lugar, D. José Rodríguez y García Moreno, profesor del Seminario de esta ciudad, y en tercer lugar, al Sr. Salcedo, profesor del de Murcia, siendo, por tanto, nombrado el primero para cubrir la vacante.

Relación de los trabajadores municipales que se ocupan en las diferentes obras y dependencias del común, durante la segunda semana del mes de Noviembre:

Alcantarillas, 6; empedrados, 9; jardines y caminos, 10; audiencia, 4; carpinteros, 2; almacén, 2; teatro, 4; cárcel, 5; fontanería, 1; vertederos, 2; volquete, 1, y arriero, 1.—**Total, 47.**

Al distinguido comandante de Infantería, y particular amigo nuestro, D. Sixto Rodríguez Cea, piensa regalarle la Cofradía-esclavitud de Nuestra Señora del Valle las insignias de la Cruz de la real y militar Orden de San Hermenegildo, que posee, en atención á los buenos y múltiples servicios que á dicha Cofradía ha prestado, en la que ejerce el cargo de Secretario.

Ya sabe el veterano D. Sixto, que nos alegramos de tan justa recompensa, y por ello le hacemos presente nuestra felicitación.

REGISTRO CIVIL.—Día 15.—**Defunciones:** Eugenia Tomasa Martín de Vidales Villarrreal, de dos días de edad, y Catalina Tortajada Carrasco, de treinta y tres meses. **Nacimientos:** Ventura Ruiz y Puebla.

No se devuelven los originales.

LA VÍCTIMA

Noble, justa, leal; de inteligencia despierta, superior, privilegiada; de amor y caridad su alma inundada; de acrisolada fé, recta conciencia; modelo de bondad, pozo de ciencia; tal la víctima es, ya designada; tal es el hombre cuya vida honrada ha de cortar fatídica sentencia.

Por su buen corazón, es perseguido; por su mucho saber, es envidiado; por su honradez, se mira escarnecido; por su recta conciencia, calumniado, y todas sus virtudes le han servido para morir al fin ¡asesinado!

I. PATIÑO.

Colegio de María Cristina,
para huérfanos de la Infantería.

Anuncio.

Se saca á concurso el suministro á este Colegio, de las prendas de vestir interiores y de cama; artículos de comer, beber y arder, y demás efectos que se expresan á continuación, y sean necesarios adquirir durante el año 1913.

Prendas de vestir interiores y de cama.

Gorras y demás prendas de uniforme. Carnes, tocino y embutidos.

Huevos y aves.

Leche de vacas.

Pan de 1.ª clase y harina de flor de trigo.

Azúcar, arroz, garbanzos y demás artículos que se citan el pliego de condiciones.

Verduras y hortalizas.

Carbón de cok y de piedra.

Alpargatas y demás efectos de zapatería.

Aprovechamiento de comida sobrante y recogido de basuras.

Las personas que quieran tomar parte en el concurso, presentarán sus proposiciones en pliego cerrado, señalando el precio por unidad, en la oficina Mayoría de dicho Centro, antes de las doce horas del día 10 de Diciembre próximo.

Las condiciones para el suministro están expuestas y á disposición de los concursantes, todos los días laborables, de nueve á doce, en la referida oficina.

Toledo 15 de Noviembre de 1912.—**El Teniente Coronel Mayor, LUIS CUBERO.**—V.º B.º, **El Coronel Director, JIMÉNEZ-PAJARERO.**

Elixir Vida Estomacal del Dr. Sacristán.

La preparación más moderna; la última palabra de la ciencia para curar el estómago é intestinos.

Ensayado en la mayoría de los hospitales y recetado por los médicos más eminentes.

Tónico. Sedante. Antigastrálgico y Digestivo.

PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS á 3,50 botella.

Gutenberg, Imprenta Moderna de Antonio Garijo

Gradas, vestíbulo, pasillos, escaleras, todo está desierto; la función acaba de empezar. Pasa á uno de los anfiteatros, y con tristeza grandísima contempla igualmente la soledad que reina en todas las localidades.

¿Es caso nuevo?—me pregunto—no, siempre ha ocurrido; Toledo tiene ese hábito de origen y no es fácil desterrarle de la sociedad.

¿De qué valen los esfuerzos de una empresa, que procura comodidades para el espectador? ¿De qué vale la estabilidad de una excelente compañía, que á diario nos suministra estrenos, que nos está dando á conocer todo lo nuevo de la galería de autores? Y no es decir por decir, porque á la vista está; dígalo el elegantísimo, cómodo é higiénico retrete, para señoras, que la empresa ha construido en el bajo; hable de ello la brillante labor de los artistas que, bajo la dirección del Sr. Montijano, dan cumplimiento á la actual campaña.

Pero.... me he olvidado que no es esta la misión que se me tiene encomendada, relativa á la función celebrada anoche en Rojas, y he de cumplir mi deber.

Jimmy Samson, estrenada anoche en Toledo, es una comedia verdaderamente interesante, adaptada al castellano por el notable escritor Sr. Alberti (D. Ignacio); como la generalidad de las obras teatrales extranjeras, está llena de situaciones emocionantes, su argumentación tiene origen en la gratitud y el arrepentimiento, que determinan el amarse dos seres.

El autor coloca en escena el noble y sentimental corazón de la mujer y el radical arrepentimiento del hombre delincuente, y al que la gratitud le hace ser el más leal de los nacidos; complementan el libro escenas por demás derivados del mundo penal y de los recintos donde se prueban las cualidades del hombre, que, después de haber purgado un delito, quiere volver á la sociedad de personas honradas. La trama es delicada é interesante, como arriba dejo consignado, y en síntesis, no pasa de ser *Jimmy Samson* una de las muchas comedias de costumbres, que el extranjero produce y que siempre gusta conocer el público que acude á nuestros teatros.

En cuanto á la ejecución, huelgan detalles; la compañía del Sr. Montijano no precisa que á diario se la esté coreando.

Anoche sumó un nuevo éxito á esa lista enorme que de los conquistados en Rojas tiene abierta.

Muy bien, Sr. Montijano (hijo), así se trabaja; mi admiración y mi aplauso señora Valdemoro; un millón de besos, Asuncioncita y Pepín, y vosotros, los restantes artistas, que notablemente contribuisteis al buen resultado del conjunto, contar con el más sincero é imparcial aplauso de

EL AVISADOR.

Para mañana sábado, se anuncian las representaciones de *Malvaloca* y *Puebla de las mujeres*, de los hermanos Quintero.

El jardín de la felicidad.

Grata soledad querida; aquí se olvida el afán, aquí la vida se olvida; soy feliz ¿en dónde están los pesares de mi vida?

Aquí mi toldo sombrío, allí mi banco de piedra, allí mi emparrado umbrío, aquí un cenador de yedra que me preserva del frío.

Más allá todas son flores, que exhalan dulce fragancia y nos traen con sus olores recuerdos de los amores de nuestra pasada infancia.

MANUEL OROL.

Carmen Arcega

PROFESORA EN PARTOS

Cuesta del Águila, núm. 15.

Defensas fluviales,
corrección de torrentes, desviación de cauces, etc., etc.

SISTEMA PATENTADO

A. Bianchini y C.^{ia}

INGENIEROS (S. EN C.)

Bruch, 8, Barcelona.

Informes:

Elias J. Castellanos, Instituto, 9, Toledo.

Hojas declaratorias de cédulas personales á 2 pesetas el 100 en la imprenta de este diario.

Red Telefónica de Toledo

ADMINISTRACIÓN

La utilidad del teléfono está demostrada por el creciente desarrollo de tan importante servicio, aun en pequeñas poblaciones, que ya cuentan con tan beneficioso invento.

La Red Telefónica de Toledo, ya veterana por sus años de servicio, es sin duda la más económica y la que más facilidades ofrece para el abono. Un real diario, ó sean 7,50 pesetas de cuota mensual, instalación gratuita, sin exigir cantidad alguna como garantía de los aparatos, ni dinero en depósito para hacer uso de los servicios auxiliares, que son: conferencias urbanas, conferencias interurbanas, telegramas, telefonemas, sin contar los excelentes servicios que en todos los órdenes de la vida supone la rápida comunicación y propaganda, cada cual de sus asuntos ó negocios.

Creemos no haya red en España que resulte tan barata.

¡NO MÁS SABAÑONES!

Se evitan siempre usando el infalible

«**BALSAMO TROPICAL**»

del Dr. Cuerda

y si ya estuvieren ulcerados, los cicatriza rápidamente. Desde la primera aplicación cesa el picar, que tanto molesta. No fiaros de tópicos, cremas y líquidos (todos remedios secretos), que no sirven para nada, y pedid en farmacias y droguerías «**BALSAMO TROPICAL**».

Frasco con instrucciones, 60 céntimos.

Droguería de J. González y Hermano,
Garcilaso de la Vega, 1.

Se venden dos casas

una en la plaza de Valdecaleros, núm. 9 y otra en la calle de Gilitos, núm. 22.

Para tratar con su dueño, D. Manuel Conde, Merced, 7.

¡Sres. Comerciantes!

¿Abonarían ustedes quince céntimos diarios á uno que tomase nota en forma inalterable de todas las cantidades que ingresan en su cajón, del dependiente que las ingresó, que además de tenerlas detalladas las tuviera siempre totalizadas (para en cualquier momento ustedes puedan ver la cantidad exacta que debe haber en el cajón), diera á cada cliente un recibo con el importe exacto de su compra, con el número de orden, fecha, razón social, prima regalo (para estimularle á que vuelva) ó anuncio de algún nuevo artículo, y que á cada anotación tocara un timbre y la expusiera á todos los que estén en su establecimiento?

Pues esto lo obtendréis con la Registradora Nacional modelo 647.

DEMOSTRACIÓN:

Coste de la Registradora.	
Precio: pesetas.....	800,00
Valor á los 10 años.....	300,00
Coste neto en los 10 años..	500,00
> > al año.....	50,00
> > al mes.....	4,17
> > al día.....	15 cénts.

Para más detalles á Madrid: Preciados, 11, Cajas Registradoras, ó á su agente I. Ferrero, La Mata (Toledo).

Claudio Alvarez Uceda

Agente de Negocios y Apoderado de clases pasivas
ofrece á sus numerosos amigos su nuevo domicilio, Vicario, 5.

“MERCEDÉS,”

Modista de sombreros

es encargada de la casa Múgica, de San Sebastián, y de Madame Urma, de Madrid. Reforma toda clase de sombreros Castor, terciopelo y paja. Arregla, riza y tiñe plumas.—Avisos: Comercio, 70 y 72, Toledo.

SE NECESITAN

oficiales y ayudantes de carpintero y ebanista «*asociados ó sin asociar*» garantizándoles trabajo todo el año. Inútil presentarse sin buenas referencias. Dirigirse á la Fábrica de Muebles y talleres mecánicos de Carpintería de D. Jaime García Gamero, Santo Domingo el Real, 4, y Aljibes, 12, Toledo.

Clínica Médica

del

Dr. Teodomiro Herrera Barroso

con título profesional de varias facultades establecido en MADRID

Especialidad en el tratamiento de las enfermedades de los aparatos respiratorios, nerviosos y de la piel, por los más modernos procedimientos.

Radioterapia.—Las estadísticas comprueban constantemente los éxitos obtenidos con el empleo del RADIO en las siguientes enfermedades:

Reumatismo muscular y articular, gota, neuralgias y ciática; afecciones en los órganos respiratorios, bronquitis agudas y crónicas; laringitis, afonías, etc.; enfermedades de la piel.—Horas de consulta: De 10 á 12 y de 2 á 6, en el **Hotel París**, desde el 31 de Octubre.

Los Sres. Anunciantes pueden disponer con el debido tiempo de los huecos que precisen en la cuarta plana de nuestro ampliado diario, á fin de que, en los críticos momentos, no se vean privados de ocupar la extensión y sitio que apetezcan.

Grandes novedades

en

Sellos de caucho y metal.

Se admiten encargos en la librería de Antonio Garijo, Comercio, 12.

Se sirven los pedidos á los seis días de hacer el encargo.

SE ENCUENTRA

en esta capital el Arboricultor de Aragón, *Sixto Monrreal*, que desde hace varios años viene expendiendo en toda esta provincia árboles frutales de todas clases y de sombra, de las renombradas clases de Aragón.

Pueden dirigirse á la Posada de la Hermandad, por término de un mes.

FINCA URBANA

Se enajena la situada en esta población y su calle de la Merced, núm. 19.

El que quiera enterarse del precio y condiciones, puede hacerlo, de nueve á doce de la mañana, en el despacho del procurador D. León López y López, San Ginés, 14, que por los dueños de dicho inmueble está encargado de la venta.

Toledo 7 de Noviembre de 1912.

Faustino Vega

RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel.º 201

TOLEDO

Especialidad en asados, perdices y paellas.

precios económicos.

Presupuestos, inventarios, cuentas, hojas de servicio y recibos de personal y material, para los señores maestros, SE HAN PUESTO Á LA VENTA EN LA IMPRENTA DE ESTE DIARIO.

DESPACHO DE LECHE

de cabras en la Carnicería de **Mariano Rojas**, Martín-Gamero, 11; se vende á 0,40 ptas. el litro y á 0,20 ptas. el medio ídem.